

## Maison Cancalon Saint-Chamond

Maison de maître de facture « moderne »



### Origines

Maison édiflée vers 1920 à Saint-Martin en Coailleux, 1 rue Croix Raisin, pour le compte de la famille Cancalon. Cette famille possédait une fabrique de lacets, ayant succédé en 1922 à la société Poizat.

La maison, dénommée Villa Joyeuse, a été construite dans un lotissement créé par Philibert Desplaces au début du 20<sup>ème</sup> siècle.

L'architecte serait (peut-être) Emile Carteron qui était à cette époque l'architecte des services des Aciéries de la Marine à Saint-Chamond.

A présent propriété Durieux.

## Architecture

La maison est construite en partie en béton armé, ce qui représentait alors une innovation. La façade sur rue est élevée sur 2 niveaux, avec un corps de bâtiment accolé sur la droite en retrait.



On trouve ici des traits familiers des maisons « modernes » de la période 1900-1930.

- La dissymétrie de la composition, très fréquente dans les constructions de type castel de cette période.
- Les éléments d'ornement d'inspiration Art Nouveau présents dans et sous la toiture : la présence au centre des fermes en bois encadrant un balcon ensermé dans une mandorle
- La présence d'éléments plus classiques : épis de faîtage, balustres